

2/2023

Leçon 7

ADOREZ LE CREATEUR

Sabbat après-midi 6 mai 2023

Le devoir d'adorer Dieu repose sur sa qualité de Créateur à qui tous les êtres doivent leur existence (*voir Genèse 1.1-31 ; 2.1-25 ; Apocalypse 14.6,7*). Chaque fois que, dans la Bible, Dieu fait valoir ses droits au respect et à l'adoration, au-dessus des dieux païens, il fait appel à sa puissance créatrice. « Tous les dieux des peuples sont des faux dieux, mais c'est le Seigneur qui a fait le ciel » (*Psaume 96.5*). « À qui me comparerez-vous, pour que je lui ressemble ? dit le Saint. Levez les yeux en haut et regardez ! Qui a créé ces choses ? » (*Ésaïe 40.25,26*). « Car ainsi parle le Seigneur, celui qui a créé le ciel, lui, le Dieu qui façonne la terre... Je suis le Seigneur, et il n'y en a pas d'autre » (*Ésaïe 45.18*). Selon les mots du 2/2023 :

Psalmiste : « Sachez que le Seigneur est Dieu : c'est lui qui nous a faits, et nous lui appartenons » (*Psaume 100.3*). « Venez, prosternons-nous, courbons-nous, fléchissons genou devant le Seigneur qui nous fait » (*Psaume 95.6*).

The Great Controversy, p. 436 ; *Le Grand Espoir*, p. 319, 320.

« (Quand) les temps furent accomplis, (Dieu) envoya Son Fils » (*voir Galates 4.1-5*).

Celui qui avait été désigné dans les conseils du ciel est venu sur cette terre pour être notre instructeur. Il n'était rien de moins que le

Créateur du monde, le Fils du Dieu infini (*voir Jean 1.1-18*). Dans Sa généreuse bienveillance, Dieu L'offrit au monde (*voir Jean 3.16*). Et pour aller à l'encontre des nécessités de l'humanité Il revêtit la nature humaine. À l'étonnement des phalanges célestes, Il marcha sur cette terre en tant que la « Parole » éternelle. Pleinement préparé, Il a quitté les cours royales pour venir en un monde dégénéré et pollué par le péché. Mystérieusement, il s'est intégré à la nature humaine. « La Parole a été faite chair, et habite parmi nous » (*Jean 1.14*). Cette surabondance de bonté, de bienveillance et d'amour fut une surprise pour le monde : une grâce qui pouvait devenir une réalité vécue, mais qui ne pouvait être expliquée (*voir Jean 1.16,17*).

Fundamentals of Christian Education, p. 399, 400.

Tous les êtres créés vivent par la volonté et par la puissance de Dieu. Ils bénéficient de la vie du Fils de Dieu. Quels que soient leurs aptitudes, leurs talents, leurs capacités, ils sont remplis de vie par la source de toutes vies. (*Voir Colossiens 1.12-18 ; Jean 1.1-4*). Le Christ qui est la fontaine de la vie (*voir Jean 4.1-14*). La vie dont il avait fait don à l'humanité, il l'a reprise et l'a redonnée à cette humanité (*voir Jean 10.17,18*). « Je suis venu, dit-il, afin que les brebis aient la vie et qu'elles l'aient en abondance » (*voir Jean 10.10*).

Le Christ est devenu un avec l'humanité afin qu'elle puisse s'unir à Lui, en Esprit et en vie. Par la vertu de cette union dans l'obéissance à la Parole de Dieu, Sa vie est devenue leur vie. À l'homme qui s'est repenti, il affirme : « Je suis la résurrection et la vie » (*voir Jean 11.25,26*).

Sons and Daughters of God, p. 237.

Dimanche 7 mai 2023

Un compagnon de tribulation

L'apôtre fut jeté dans un chaudron d'huile bouillante, mais le Seigneur préserva la vie de son fidèle serviteur, comme il le fit pour les trois jeunes hébreux dans la fournaise ardente... (*Voir Daniel 3.1-33*).

Mais de nouveau la persécution s'abattit lourdement sur l'apôtre. Par décret de l'empereur, il fut envoyé en exil dans l'île de Patmos, condamné « à cause de la parole de Dieu et du témoignage de Jésus » (*Apocalypse 1.9*). Ses ennemis pensèrent que là il n'exercerait plus d'influence, et qu'il mourrait finalement de privations et de désespoir.

Patmos, île rocheuse et désertique, située dans la mer Égée, avait été choisie par le gouvernement romain comme lieu de déportation pour les criminels. Mais au serviteur de Dieu, ce lieu de détention inhospitalier devint la porte du ciel. Là, séparé de l'agitation de la vie, de l'activité des années écoulées, il était en communion avec Dieu, avec le Christ et les anges, et il en reçut des instructions pour l'Église des temps futurs... (*Voir Apocalypse 1.1-8.*)

The Acts of the Apostles, p. 570 ; *Conquérants pacifiques*, p. 508, 509.

Ce fut le jour du sabbat que le Seigneur de gloire apparut à l'apôtre en exil... (*Voir Apocalypse 1.9-11.*)

... « Quand je le vis, écrit Jean, je tombai à ses pieds comme mort. Il posa sur moi sa main droite, en disant : Ne crains point ! » (*Voir Apocalypse 1.10-19.*)

Des forces furent communiquées à Jean, afin qu'il puisse subsister en présence de son Sauveur glorifié. Avant d'assister à sa sublime vision, les gloires du ciel lui furent révélées. Il lui fut permis d'admirer le trône de Dieu et, par-delà les conflits terrestres, de contempler la foule des rachetés vêtus de robes blanches (*voir Apocalypse 6.9-11 ; 7.9-15*). Il entendit la musique des anges et les chants de triomphe de ceux qui avaient « vaincu à cause du sang de l'agneau et à cause de la parole de leur témoignage » (*voir Apocalypse 12.10,11*).

Dans la révélation qui lui fut donnée, il vit se dérouler des scènes très émouvantes se rapportant à l'histoire du peuple de Dieu, et eut un aperçu de la vie de l'Église jusqu'à la fin des temps. Par des images et des symboles, des sujets de grande importance lui furent présentés — sujets qu'il devait transcrire, afin que le peuple de Dieu de cette époque

et des temps futurs puisse avoir une claire compréhension des périls et des conflits qu'il lui faudrait affronter (*voir Apocalypse 1.1-19*).

The Acts of the Apostles, p. 581, 582 ;
Conquérants pacifiques, p. 518, 519.

Le temps de détresse par lequel passera le peuple de Dieu exigera une foi inébranlable (*voir Daniel 12.1,2*). Il devra montrer que seul le Seigneur est l'objet de son adoration, et que nulle considération humaine, pas même sa propre vie, ne saurait l'amener à la moindre concession à un faux culte (*voir Daniel 3.1-29 ; 6.1-29 ; Apocalypse 13.1-15*).

À ce moment-là, l'or sera séparé des scories (*voir Proverbes 25.4 ; 1 Pierre 1.3-7*). Plus d'une étoile que nous avons admirées pour leur éblouissante clarté s'obscurciront (*voir Joël 2.10,11 ; Matthieu 24.29-31 ; Apocalypse 8.12,13*). Ceux qui ont porté des vêtements sacerdotaux, mais qui n'ont pas revêtu la justice du Christ apparaîtront alors dans la honte de leur nudité (*voir Genèse 2.25 ; 3.7-10 ; Zacharie 3.1-5 ; Matthieu 22.1-14 ; 2 Corinthiens 5.21 ; Éphésiens 4.20-24*).

Maranatha, p. 196.

Lundi 8 mai 2023

Adorez le Créateur

Le premier ange ordonne aux hommes de craindre Dieu et de lui donner gloire, et, également, de l'adorer ou de se prosterner devant lui comme Créateur des cieux et de la terre (*voir Apocalypse 14.6,7*). Pour pouvoir le faire, ils doivent obéir à sa loi. Le sage avait dit : « Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là tout l'humain » (*voir Ecclésiaste 12.13*). Sans obéissance à ses commandements, aucun culte ne peut être agréable à Dieu. « L'amour de Dieu, c'est que nous gardions ses commandements » (*voir 1 Jean 5.3*).

... Le chapitre 14 de l'Apocalypse invite les hommes à adorer le Créateur. Cette prophétie présente une catégorie de croyants qui, à la suite du triple message, gardent les commandements de Dieu. L'un de ces commandements désigne directement Dieu comme le Créateur (*voir Exode 20.8-11*).

The Great Controversy, p. 436 ; *Le Grand Espoir*, p. 319, 320.

... (On) peut se rendre compte qu'un Être infini a créé notre globe et y a semé la vie et le bonheur (*voir Romains 1.18-25*). Tout, malgré le péché, révèle l'œuvre du grand Artiste (*voir Psaume 19.2-7*). Où que nous nous tournions, nous pouvons entendre sa voix et discerner les preuves de sa bonté.

... Celui qui a mis des perles dans les océans et des pierres précieuses parmi les rochers aime ce qui est beau. Le soleil qui s'élève dans les cieux représente celui qui est la vie et la lumière de tout ce qu'il a fait. Toute la beauté qui orne la terre et illumine le ciel nous parle de Dieu.

... Tout proclame (les) soins paternels (de Dieu) et son désir de rendre ses enfants heureux.

The Ministry of Healing, p. 411, 412.
Le Ministère de la guérison, p. 348, 349.

« L'importance du sabbat comme mémorial de la création vient du fait qu'il rappelle toujours à l'esprit de l'homme la véritable raison d'être de l'adoration que nous devons à Dieu », à savoir qu'il est le Créateur, et que nous sommes ses créatures. « Le sabbat se trouve donc à la base même du culte d'adoration, car il enseigne cette grande vérité de la manière la plus impressionnante, ce que ne fait aucune autre institution. La véritable raison d'être du culte d'adoration ... se trouve dans la distinction qui existe entre le Créateur et ses créatures. Ce grand fait ne pourra jamais être démodé, et ne devra jamais être oublié. »
(J.N. Andrews, History of the Sabbath [Histoire du sabbat], chapitre 27.)

C'est pour nous rappeler constamment cette vérité que Dieu institua le sabbat en Éden (*voir Genèse 1.1-31 ; 2.1-3*). Le seul fait qu'il soit notre Créateur continuera à être une raison de l'adorer, et le sabbat subsistera comme signe et mémorial de ce fait (*voir Ésaïe 66.23*). Si ce jour avait été universellement observé, les pensées et les affections des hommes se seraient tournées vers le Créateur comme objet de leur

révérence et de leur adoration, et il n'y aurait jamais eu d'idolâtre, d'athée, ni d'incrédule. L'observation du sabbat est un signe de loyauté envers le vrai Dieu, « celui qui a fait le ciel, la terre, la mer et les sources d'eaux » (*voir Exode 20.8-11 ; Apocalypse 14.7*). Il s'ensuit que le message qui ordonne aux hommes de se prosterner devant Dieu et de garder ses commandements les invite spécialement à garder le quatrième commandement.

The Great Controversy, p. 437; *Le Grand Espoir*, p. 320.

Mardi 9 mai 2023

Un Dieu proche

Nous déshonorons Dieu en ne le considérant que comme un juge toujours prêt à appliquer une sentence (*voir Matthieu 25.31-46*), alors qu'il est aussi le Père le plus aimant (*voir Luc 15.11-32*). Toute notre vie spirituelle est modelée sur notre conception de Dieu. Si nous avons une fausse idée de son caractère, nos âmes en souffriront. Pussions-nous voir un Dieu qui désire ardemment répandre ses bénédictions sur les enfants des hommes. Dans toute la Bible, Dieu nous est présenté comme celui qui appelle, qui supplie par son tendre amour le cœur de ses enfants égarés (*voir Genèse 3.1-9 ; Apocalypse 3.20*). Les parents d'ici-bas ne sont pas aussi patients envers leurs enfants fautifs et égarés que Dieu l'est envers ceux qu'il cherche à sauver. Personne n'exhorte le coupable avec plus de tendresse. Des lèvres humaines n'ont jamais fait entendre des appels plus pressants. Oh ! ne l'aimerons-nous pas et ne le lui montrerons-nous pas par une humble obéissance ? (*Voir Jean 14.15.*) Veillons sur nos pensées, nos actes et notre attitude envers Dieu, car toutes ses promesses ne sont que l'expression d'un insondable amour (*voir 1 Jean 4.7-21*).

That I May Know Him, p. 263 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 265.

Le Christ est venu ici-bas pour enseigner aux hommes ce que Dieu désire qu'ils sachent (*voir Jean 1.18 ; Hébreux 1.1-3*). Au ciel, sur la terre, dans les eaux profondes de l'océan, nous voyons les œuvres de

ses mains (*voir Exode 20.8-11*). Tout ce qui a été créé témoigne de sa puissance, de sa sagesse et de son amour (*voir Psaume 19.1-7*). Mais ce n'est ni par les étoiles, ni par les océans, ni par les cataractes que nous pouvons connaître la personnalité de Dieu telle qu'elle nous est révélée en Jésus-Christ.

Dieu a jugé bon de nous donner une révélation plus nette que celle que nous offre la nature, afin de nous décrire sa personnalité et son caractère. Il a envoyé son Fils ici-bas pour révéler, autant que les hommes étaient capables de les discerner, la nature et les attributs du Dieu invisible.

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 265 ;
Le Ministère de la guérison, p. 355, 356.

« Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles » (*2 Corinthiens 5.17*).

Une personne peut n'être pas à même de dire le lieu et le temps de sa conversion, ni d'indiquer l'enchaînement exact des circonstances qui l'y ont amenée ; mais cela ne prouve pas qu'elle soit inconvertie... Le vent est invisible mais ses effets sont visibles et sensibles ; tel est aussi l'Esprit de Dieu dans son action sur l'âme humaine (*voir Jean 3.1-8*). Une puissance régénératrice que nul homme ne peut voir engendre l'âme à une vie nouvelle ; elle crée un être nouveau à l'image de Dieu.

Tandis que l'action de l'Esprit est silencieuse et imperceptible, ses effets sont manifestes. Si le cœur est renouvelé par l'Esprit de Dieu, la vie en rendra témoignage. S'il est vrai que nous ne pouvons rien faire pour changer nos cœurs, ou pour nous rendre tels que Dieu nous veut ; si nous ne devons avoir aucune confiance en nous-même ou en nos bonnes œuvres, notre vie révélera néanmoins que l'Esprit de Dieu demeure en nous. Un changement se remarquera dans notre caractère, nos habitudes et nos préoccupations. Le contraste entre ce qu'on a été et ce qu'on est sera marquant. (*Voir Éphésiens 2.8-10*.) Le caractère se révèle, non par les bonnes ou les mauvaises œuvres occasionnelles, mais par la tendance générale des paroles et des actions.

Mercredi 10 mai 2023

Évangile, jugement, création

Si d'une part la Parole de Dieu parle de l'humanité du Christ, alors qu'il était sur la terre, d'autre part elle nous parle aussi avec autorité de sa préexistence. La Parole existait en tant qu'être divin, le Fils éternel de Dieu, dans l'union la plus intime avec son Père. (*Voir Jean 1.1-18*.) Dès les âges les plus reculés il a été le Médiateur de l'alliance (*voir Romains 8.28-30 ; Éphésiens 1.3-14 ; 1 Pierre 1.18-21 ; Apocalypse 13.1-8*), celui en qui toutes les nations de la terre, aussi bien les Gentils que les Juifs, devaient être bénies, à condition de le recevoir (*voir Genèse 12.3 ; 18.18 ; 22.18*) ...

Le monde a été fait par la Parole, « et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle » (*Jean 1.3*). Pour pouvoir faire toutes choses, le Christ a dû exister avant toutes choses. Ce qui est dit à ce sujet est d'une clarté qui ne laisse subsister aucun doute. Le Christ était Dieu essentiellement, dans le sens le plus élevé du terme. Il était Dieu de toute éternité, Dieu suprême, éternellement béni.

Le Seigneur Jésus-Christ, le divin Fils de Dieu, a existé de toute éternité en tant que personne distincte et cependant une avec le Père. Sa gloire surpassait toute autre gloire dans le ciel. Il commandait aux intelligences célestes, et il était en droit de recevoir l'hommage de l'adoration de la part des anges.

Selected Messages Book 1, p. 247 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 290, 291.

Le Rédempteur du monde a parcouru le terrain où Adam est tombé à cause de sa désobéissance à la loi de Jéhovah ; et le Fils unique de Dieu est venu en notre monde comme un homme, pour révéler au monde que l'homme peut garder la loi de Dieu (*voir Genèse 3.1-24 ; Romains 5.12-21*).

... Le Fils de Dieu a pris la place du pécheur (*1 Pierre 2.18-25 ; Ésaïe 53.1-12*). Il a foulé le terrain même où Adam était tombé, a enduré la tentation dans le désert (*voir Matthieu 4.1-11*) ... Jésus a résisté aux tentations de Satan de la même manière que chaque être humain peut le faire : en se réclamant de la déclaration inspirée qui nous a été rapportée : « Il est écrit ».

Le Christ a remporté la victoire face aux tentations alors qu'il était semblable aux hommes. Chacun peut vaincre comme le Christ a vaincu. Il s'est humilié pour nous. Il a été tenté en toutes choses comme nous le sommes. (*Voir Hébreux 4.15,16.*) Il a relevé l'Homme de la chute avilissante d'Adam et est devenu un vainqueur, témoignant ainsi devant tous les mondes n'ayant pas chuté et devant l'humanité perdue que l'on pouvait garder les commandements de Dieu grâce à la puissance divine accordée par le ciel.

Selected Messages Book 3, p. 136. Partiellement dans :
Manuscript Releases, vol. 5, p. 112.

C'est à la croix que la miséricorde et la vérité se sont rencontrées, que la justice et la vérité se sont embrassées. Que chaque étudiant, chaque pasteur étudient ce thème encore et encore, qu'ils mettent en avant le Christ crucifié et en fassent un sujet toujours renouvelé. Montrez que la vie de Christ révèle un caractère infiniment parfait. Enseignez : « Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu ... » (*Jean 1.12*). Racontez-le encore et encore. Nous pouvons devenir fils et filles de Dieu, membres de la famille royale, les enfants du Roi du Ciel. Faites savoir que tous ceux qui acceptent Jésus-Christ et qui gardent fermement confiance jusqu'au bout seront les héritiers de Dieu et les cohéritiers de Christ.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 59.

Jeudi 11 mai 2023

Le Créateur sur la croix

Christ m'a donné ces paroles : « Ils doivent naître de nouveau, ou jamais ils n'entreront dans le royaume des cieux » (*voir Jean 3.1-8*). La pratique de la foi, tous ceux ayant une compréhension correcte de ce sujet devraient abandonner leur esprit de controverse et rechercher le Seigneur de tout leur cœur (*voir Jérémie 29.11-14*). Alors, ils trouveront Christ et pourront refléter un caractère en accord avec leur expérience religieuse. Ils devraient présenter clairement ce thème : la simplicité de la véritable piété, dans chacun de leurs discours publics. Cela toucherait les cordes sensibles du cœur de toute personne affamée et assoiffée qui aspire à la sécurité de l'espérance, de la foi et de la parfaite confiance en Dieu, par le moyen de notre Seigneur Jésus-Christ (*voir Matthieu 5.1-6*).

Qu'il soit bien clair et évident qu'il est impossible à une créature humaine, par ses propres mérites, de faire quoi que ce soit dans le but d'améliorer sa position devant Dieu ou ses dons envers nous. Si la foi et les œuvres pouvaient acheter le don du salut, alors le Créateur serait l'obligé de sa créature. Sur ce point, l'erreur aurait l'occasion d'être acceptée comme vérité... Si l'homme, par aucune de ses bonnes œuvres est incapable de mériter le salut, alors celui-ci est une grâce, reçue par l'homme pécheur parce qu'il accepte et croit en Jésus. C'est un don absolument gratuit. (*Voir Éphésiens 2.8-10.*)

Faith and Works, p. 19, 20 ; *La pratique de la foi*, p. 19,20.

Jésus, l'éclat de la gloire du Père (*voir Hébreux 1.1-3*), « n'a pas regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur » (*Philippiens 2.6,7*). Il consentit à passer par toutes les phases humiliantes de la vie, vivant au milieu de notre humanité, non comme un roi exigeant des hommages, mais comme un homme dont la mission est de servir son prochain (*voir Matthieu 20.25-28*). Il n'y avait dans son attitude aucune trace d'ostentation, pas plus que de froide austérité (*voir Matthieu 11.28,29*).

... Jésus s'était dépouillé de lui-même au point que le moi n'apparaissait jamais dans ses actions. Il subordonnait toutes choses à la volonté de son Père (*voir Jean 4.30-34 ; 6.38*). À la fin de sa mission terrestre, il pouvait dire : « Je t'ai glorifié sur la terre, j'ai achevé l'œuvre

que tu m'as donnée à faire » (*Jean 17.4*). Et voici l'exhortation qu'il nous adresse : « Recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur » (*Matthieu 11.29*).

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 14 ; *Heureux ceux qui*, p. 21.

Jésus a dit : « Quand j'aurai été élevé de la terre, j'attirerai tous les hommes à moi » (*Jean 12.32*). Il faut qu'il soit révélé aux pécheurs comme le Sauveur mort pour les péchés du monde (*voir Jean 16.7-11*). Car c'est la contemplation du Fils de Dieu sur la croix du Calvaire qui commence à nous révéler le mystère de la rédemption ; la bonté de Dieu qui y éclate nous amène à la repentance (*voir Romains 2.1-5*). En mourant pour les pécheurs, le Fils de Dieu a manifesté un amour incompréhensible ; or, la contemplation de son amour touche le cœur, frappe l'esprit et brise toute résistance.

... Le pécheur peut résister à cet amour, refuser de se laisser attirer par le Sauveur. Mais la révélation du plan du salut l'amènera repentant au pied de la croix, et il comprendra que ses péchés ont causé les souffrances du Fils de Dieu (*voir Ésaïe 53.1-12*).

Steps to Christ, p. 26, 27 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 24, 25.

Vendredi 12 mai 2023

Pour aller plus loin :

Pour mieux connaître Jésus-Christ, « Ce que Dieu est », p. 264 ;
Levez vos yeux en haut, « Lorsque nous fautons... », p. 134.